## EU politiza migración de la isla, acusa Cuba

## WASHINGTON NO DAÑA RELACIÓN CON MÉXICO

**ROXANA GONZÁLEZ** 

DMX, Leopoldo Alfredo Valle Álvarez, consejero político de la embajada de Cuba en México, acusó a Estados Unidos de politizar la migración de su país hacia la Unión Americana.

> "Estados Unidos ha politizado la migración cubana para generar presión al interior del país, pero la relación y la explicación que tenemos en el diálogo con México es que Estados Unidos es responsable de esto y en ese sentido cualquier decisión que se tome por parte de Cuba y las autoridades mexicanas serán consensuadas", dijo el diplomático en entrevista con Organización Editorial Mexicana.

> De acuerdo con información de la Secretaría de Relaciones Exteriores, uno de los temas que priorizará Andrés Manuel López Obrador en su vísita a La Habana este fin de semana es el tema de la migración de cubanos que utilizan México para llegar a Estados Unidos.

> Sólo en lo que va del año, l6 mil 879 ciudadanos de la isla fueron detenidos y presentados ante una autoridad migratoria, según las cifras oficiales de la Unidad de Política Migratoria, dependiente de la Secretaría de Gobernación.

> El consejero político afirmó que la salida de cubanos, como la de ciudadanos de otros países, es un hecho migratorio común en la mayoría de las naciones de América Latina con el agravante de que sobre su país hay un bloqueo económico.

> Valle Álvarez afirmó que a la isla y México los une, hoy más que nunca, un proceso de formación de dos naciones que ha transcurrido de forma paralela, y ha resis-

tido a cualquier intención de daño.

Destacó que con ese antecedente, el gobierno de Miguel Díaz-Canel no permitirá que el conflicto que su país mantiene desde hace más de cinco décadas con Estados Unidos, dañe la relación de amistad que La Habana mantiene con el gobierno de López Obrador.

"La geografía de México lo pone aquí, pero el hecho de que exista un conflicto entre Cuba y Estados Unidos no va a interferir en las buenas relaciones que tienen Cuba y México, porque no lo vamos a permitir", afirmó.

De acuerdo con el diplomático, el mandatario mexicano será recibido en La Habana como se recibe a un amigo. "Será el reencuentro con un amigo que vemos que se enfrenta a los obstáculos más dificiles para sacar adelante su proceso histórico", afirmó.

López Obrador decidió incluir a Cuba en esta gira después de que en septiembre pasado Díaz-Canel visitara México en ocasión del Día de la Independencia.

La conmemoración de los 2ll años del levantamiento de Miguel Hidalgo se convirtió en un discurso en defensa del pueblo cubano. Incluso, durante su mensaje en plena Plaza de la Constitución, López Obrador pidió a su homólogo estadounidense, Joe Biden, levantar el bloqueo económico a la isla.

"La visita del presidente López Obrador reviste especial importancia en un momento en que las relaciones diplomáticas pasan por uno de sus mejores momentos", agregó Valle Álvarez.

Explicó que a la llegada del mandatario a la isla le antecede una serie de acciones como la instalación de la Comisión de Amistad México-Cuba, en la Cámara de



Diputados, la participación de nuestro país como invitado especial en la Feria Internacional del Libro de La Habana y, por supuesto, la reciente visita de una delegación del partido de AMLO, Morena, a Cuba, en marzo pasado, que profundiza aún más los lazos entre ambas naciones.

Además de un encuentro con Díaz-Canel, el presidente López Obrador conocerá durante su estancia en Cuba un complejo industrial biotecnológico y asistirá a la inauguración de una librería del Fondo de Cultura Económica. Pero, sobre todo, buscará "generar las condiciones necesarias para ampliar la cooperación solidaria con ese país, a través del fortalecimiento y adecuación de la cooperación en algunos sectores clave, como el de salud y el económico que propiciará un mayor intercambio comercial entre ambos países". Así lo señala información que la cancillería mexicana envió al Senado de la República en la que informa sobre la ausencia del presidente López Obrador en el país para cumplir la gira.

En su gira, López Obrador también visitará Guatemala con el objetivo de impulsar temas como la modernización de la infraestructura fronteriza y de los proyectos de cooperación en el marco del Plan de Desarrollo Integral, incluido el programa Sembrando Vida. De ahí, el Presidente se desplazará a San Salvador, donde permanecerá unas horas para ver a Nayib Bukele, quien acumula una avalancha de cuestionamientos por sus ataques a la prensa y el combate a las pandillas que han amenazado con huir a México.

Mañana arribará a Honduras donde será recibido por la presidenta Xiomara Castro, quien encarna un giro a la izquierda del país. Desde Tegucigalpa AMLO viajará a Belice para "profundizar la agenda política, de cooperación, turística, cultural y comercial" con el primer ministro John Briceño y supervisar los avances de los programas sociales mexicanos. "La visita de López Obrador es de especial importancia, pues las relaciones diplomáticas pasan por uno de sus mejores momentos"

La salida de cubanos, como la de ciudadanos de otros países, es un hecho migratorio común en países de América Latina